



Síntesis Informativa

31/agosto/2024

SECRETARIO

(B336) CIASA 2024: Urge cambiar el modelo de consumo y abasto de agua para asegurar su disponibilidad. Durante el evento, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, subrayó la urgencia de que los sistemas agroalimentarios sean más eficientes y responsables con los recursos suelo, agua y agrobiodiversidad. "En 2050, el planeta albergará a más de nueve mil 900 millones de personas, lo que obliga a la agricultura a transitar hacia unidades productivas más sostenibles y resilientes, ya que el 95 por ciento de nuestros alimentos se produce en la tierra arable", afirmó.

https://www.zafranet.com/noticias/ciasa-2024-urge-cambiar-el-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-asegurar-su-disponibilidad/

Doble efecto/Villalobos, buen precierre de su gestión

El secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos**, al parecer, cuenta con un buen precierre de su gestión con la celebración, por tercer año consecutivo, del Congreso Interamericano de Agua, Suelo y Agrobiodiversidad (CIASA) 2024. En el encuentro internacional, celebrado en CdMx, participaron expertos de 20 países y se presentaron temas que, por su relevancia, deben tener continuidad en la siguiente administración, toda vez que son respuestas a los desafíos del impacto del cambio climático. **La Prensa, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_31082024/31082024000456nc.pdf

AGRICULTURA

Caos por bloqueo y granizada.-En víspera de la inauguración de la segunda etapa del Tren Interurbano El Insurgente, en el tramo Lerma-Santa Fe, ejidatarios de San Jerónimo Acazulco cerraron más de 11 horas la circulación de la autopista México-Toluca, en el sentido hacia la Ciudad de México. Antes de las 11 horas, los campesinos, que advirtieron a las autoridades de este bloqueo, tomaron los carriles de ambas vialidades en el sentido hacia la Ciudad de México, pese a que poco antes, tanto elementos de la Guardia Nacional, como representantes de la Secretaría de Gobernación los intentaron persuadir de no cerrar la circulación. La Jornada. P 1. 21

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_31082024/31082024000411nc.pdf

Bajo control, tema de limoneros.-Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, afirmó que "todo está bajo control" en el tema de la extorsión del que han sido objeto productores de limón en esa entidad, pues dijo que han detenido a varios objetivos criminales. Además, indicó que la producción económica del estado está en calma y que se está llevando a cabo con toda tranquilidad. El Universal, P 10

https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119236391





Exigen indemnización; bloquean vía a Toluca.-Durante 11 horas, comuneros de La Marquesa, Huixquilucan, Santiago Tianguistenco y Xalatlaco bloquearon la Autopista México-Toluca para exigir indemnización por el uso de terrenos por el paso del Tren "El Insurgente". Previo a la inauguración de la obra que correrá de Toluca a Santa Fe, decenas de habitantes de esta región bloquearon la vía federal y la de cuota, en el kilómetro 38.5. **Reforma, P 2** https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119236026

Feria del Elote en la Central de Abasto para los capitalinos y sus visitantes.-Pan, helado, malteadas, paletas, tamales y los clásicos esquites y el elote preparado, son solo algunos de los productos elaborados con maíz que degustaron los visitantes en la 2da. Esta feria se llevó a cabo este viernes 30 de agosto en el Mercado de Flores y Hortalizas, en la Nave 3, conocida como la sección de elotes. La Prensa, 1

https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119235391

Templo Mayor

CADA vez que se toca el tema de la depreciación del peso con respecto al dólar, Andrés Manuel López Obrador dice que es temporal y que se debe a factores externos. PARA ser temporal, como que ya se está prolongando mucho pues suma tres meses consecutivos. Y SI fuera sólo por factores externos, resulta raro que esos tres meses sean justamente los transcurridos desde la elección que ganó la 4T y en los que se detonó una crisis diplomática con EU por el caso de "El Mayo" Zambada, la extorsión a limoneros y aguacateros hizo crisis y, para rematar, se dictaminó la reforma judicial.NOMÁS no suena a coincidencia. **Reforma, P**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_31082024/31082024000660nc.pdf

GANADERÍA

Tiroteo dentro de la Unión Ganadera deja un muerto.-La tarde de ayer se registró una agresión con un arma de fuego al interior de las instalaciones de la Unión Ganadera en Zacatecas, lo que generó un intenso operativo en las calles del centro histórico. Cabe recordar que hace más de ocho meses, el 18 de diciembre del año pasado, un grupo armado asesinó a Cuauhtémoc Rayas Escobedo, quien era presidente de dicha organización. Excélsior, P 13, https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_31082024/31082024000771nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Hallan en Sinaloa micropásticos en peces de consumo humano.-Investigadores del IPN y de la Universidad Autónoma de Occidente hallaron presencia de microplásticos en los estómagos de peces de importancia comercial en el estado de Sinaloa, como lo reportaron en el artículo "Contamination by microplastics in commercially important marine fish from the north of Sinaloa, México", publicado en la revista "Abanico Agroforestal". Los peces fueron capturados con diferentes métodos de pesca y sus estómagos fueron analizados para





identificar y cuantificar los microplásticos presentes. Los resultados mostraron que la Mojarra Plateada tenía la mayor cantidad de microplásticos por individuo, seguida del Roncacho, la Corvina y el Robalo. La Crónica, P 14

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_31082024/31082024000101nc.pdf

Implementarán cuatro programas agropecuarios y acuícolas en este año en Soledad

-El Cabildo aprobó la colaboración con la SEDARH, para materializar la entrega de apoyos a productores locales con inversión municipal de más de un millón de pesos Este viernes, el Ayuntamiento de Soledad de Graciano Sánchez en sesión ordinaria de Cabildo, aprobó el convenio de coordinación y colaboración con la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos (SEDARH), que tiene como objetivo implementar cuatro programas agropecuarios y acuícolas en este año, con el fin de beneficiar al sector rural en el municipio y apoyar a cientos de productores locales.

https://elheraldoslp.com.mx/new/2024/08/31/implementaran-cuatro-programas-agropecuarios-y-acuicolas-en-este-ano-en-soledad/

ABASTO | PRECIOS

Prevén el arranque de sexenio con más inflación desde Fox.-La futura presidenta Claudia Sheinbaum Pardo tendrá el comienzo de sexenio con mayor inflación desde el exmandatario Vicente Fox Quesada, estiman analistas. En entrevista con El Gran Diario de México, destacó que los precios de las frutas y hortalizas se han elevado el doble de la inflación, lo que tiene relación con los grandes márgenes de comercialización de los intermediarios, así como por la extorsión y los robos. El Universal, P 18

https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119236231

CAMBIO CLIMÁTICO

Presentó agosto 85% más de Iluvia: UAEMéx.-El mes de agosto de este 2024 fue el primero, de los últimos 7 años, en superar el promedio de precipitaciones en el Valle de Toluca con 85 por ciento de aumento, según estableció el monitoreo que realiza el personal del Observatorio Meteorológico Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México. Mes más lluvioso "Fue a partir del segundo fin de semana del mencionado mes cuando la estadística se despegó. Milenio Estado de México. P 2

https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119235858

Promueve Edomex estrategias del programa hídrico regional.-Limpiemos Nuestro EdoMéx sirvió para concientizar a la población de que los residuos sólidos son factor de las inundaciones Corno parte del plan de acción para garantizar el derecho humano al agua, el Secretario del Agua, Pedro Moctezuma Barragán acudió al municipio de Chalco, donde se llevó a cabo una reunión para proyectar el Programa Hídrico Regional Valle de México Sur, instruido por la Gobernadora del Estado de México Delfina Gómez Álvarez. El objetivo es implementar un proceso de planeación participativo con los grupos involucrados en los Programas Hídricos Regionales para socializar los avances, profundizar y jerarquizar las





problemáticas detectadas en el proceso de pre-diagnóstico y sus soluciones: además de establecer una red de actores de acuerdo con sus corresponsabilidades. La Prensa, P 8 https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119235422

INFORMACIÓN GENERAL

EU da estatus de clasificado al caso de Ovidio Guzmán

El caso de Ovidio Guzmán López, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán, pasó a ser clasificado y El Ratón es hoy testigo colaborador bajo la custodia de los US Marshal, informó una fuente de la Administración de Control de Drogas (DEA) a EL UNIVERSAL. El Departamento de Justicia confirmó ayer que está bajo su custodia y que la cita ante el tribunal de Distrito Norte de Illinois sigue para el 1 de octubre próximo. El Universal, P 1

https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119236104

Tiene sexenio cierre agitado

Marchas estudiantiles, rebelión de jueces y Ministros, bloqueos carreteros, narcoviolencia en la frontera sur, enfrentamientos diplomáticos con EU y Canadá, la caída del peso frente al dólar y nerviosismo de inversionistas marcan un cierre de sexenio agitado. Una serie de conflictos se precipitaron tras las elecciones federales y las tensiones se incrementaron luego de que el Tribunal Electoral otorgara la sobrerrepresentación legislativa al bloque oficial encabezado por Morena, lo que abre paso a la aprobación de reformas constitucionales al Poder Judicial y la desaparición de organismos autónomos. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_31082024/31082024000645nc.pdfv

PRESIDENCIA

AMLO: ahí vienen las reformas.-Desde esta ancestral tierra, el presidente Andrés Manuel López Obrador vaticinó: "ahí vienen las reformas". Con esa frase, dio por sentado que al tener el movimiento de transformación mayoría calificada en el Congreso, será un hecho la aprobación del paquete de 20 iniciativas, 18 de ellas constitucionales, que presentó en febrero pasado. Con esa frase, dio por sentado que al tener el movimiento de transformación mayoría calificada en el Congreso, será un hecho la aprobación del paquete de 20 iniciativas, 18 de ellas constitucionales, que presentó en febrero pasado. La Jornada, P 1 https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 31082024/31082024000395nc.pdf

Resucita el lago: AMLO inaugura el Parque Ecológico de Texcoco.-El presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, inauguró este viernes el Parque Ecológico Lago de Texcoco, donde dijo que está arrancando de raíz una época de corrupción y aseguró que habrá democracia del pueblo para el pueblo. El mandatario hizo un recorrido por el nuevo parque, en el cual se invirtieron 4 mil 500 millones de pesos y se generaron más de 7 mil 600 empleos. Portal, P 1

https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119235096





PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

La asignación de pluris, igual a procesos anteriores: De la Mata.-Ex consejeros y ex magistrados que demandaban otra lectura de la ley "debieron admitir que ellos se equivocaron antes" La petición de ex consejeros y ex magistrados para que las actuales autoridades electorales dieran otra interpretación a la Constitución - en la asignación plurinominales debió incluir entonces el reconocimiento de que en su momento ellos se equivocaron, dijo Felipe de la Mata, autor del proyecto del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aprobado esta semana, a partir del cual se confirmó la integración de la Cámara de Diputados. La Jornada, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 31082024/31082024000405nc.pdf

PT y Verde, de los más multados por violar la ley electoral

En el último año y medio, el PT y el PVEM los aliados electorales y parlamentarios de Morena han tenido que pagar 191 millones 456 mil pesos de multas por violar la ley electoral, siendo de los partidos más sancionados por la autoridad. Entre las violaciones se encuentran el uso de celebridades para promover el voto y la triangulación de recursos públicos. **El Universal, P**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_31082024/31082024000732nc.pdf